



Flor María
Yáñez Álvarez

HACIA UNA CULTURA DE LA PAZ

Sobre las próximas elecciones

Un candidato a ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación promueve un video con el siguiente guión: Llega una mujer con el candidato y le dice: –Mire profe, este chicharrón se parece a usted.

Un chico sorprendido comenta ante el hecho:
 –¿Porque está sabroso?
 –Ay no, porque está preparado.
 El candidato, mientras sostiene el chicharrón en sus manos, concluye: “Estoy más preparado que un chicharrón para ser ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación”.

Otra candidata a ministra usa en sus videos el slogan de campaña “¡Soy Dora la transformadora!”, vota por mí.

Otros han sacado sus dotes de actores y actrices, de bailarines, de cantantes, de payasos y varios, hasta mandaron a



hacer canciones “estilo popular” con sus nombres. El caso más viral —a la fecha— es el de una candidata a jueza penal en el estado de Chihuahua, distrito Morelos, por las imágenes “sexualizadas” que ha compartido en redes para la “autopropaganda”. ¿Serán estas personas los mejores perfiles para ocupar un cargo en el Poder Judicial? Quizá no, o sí, pero no importa, porque se han hecho populares sólo por su creatividad para llamar la atención. Parece que les han aprendido bien a los políticos sobre cómo hacer campañas electorales.

Lo que ocurre es inédito y “descabellado”, pero ya no es tiempo de criticar la naturaleza de la reforma; ya está impuesta y debe cumplirse, sólo debemos asegurarnos de que sea en los mejores términos. Es momento de informarse. Esta elección tendrá las boletas más complejas de la historia de México. Habrá que conocer de cerca cómo son las boletas y saber emitir el sufragio, pero antes, debemos conocer la trayectoria de los candidatos. No puedo opinar de muchos, porque no los conozco, pero sí se de varios cuyo perfil, vale la pena resaltar.

Eduardo Quezada Jaramillo es candidato a la Sala Regional CDMx del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Lo conocí cuando ambos laborábamos en un centro de atención a mujeres y familias en situación de violencia en Chihuahua. Su compromiso con esta causa humana, era extraordinario. Aunque su trabajo era de naturaleza jurídica, el sobrepasaba sus funciones y acompañaba a las usuarias en cada etapa del proceso con empatía y calidad humana. Son pocos los funcionarios públicos que se extralimitan en sus funciones de esta manera, para servir y apoyar con enfoque de inclusión y diversidad.

Posteriormente, dedicó su carrera a construir una sólida experiencia en materia electoral, colaboró en instituciones nacionales e internacionales como la Organización de las Naciones Unidas, Organización de Estados Americanos, Tribunal del Poder Judicial de la Federación, Instituto Nacional Electoral y últimamente, con una misión de expertos de la Unión Europea.